

Josée Lupien reçoit le prix honorifique du Conseil du bâtiment durable du Canada
La première Québécoise à recevoir cette prestigieuse distinction

Montréal, le lundi 10 juin 2024 - Pionnière en bâtiment durable au Québec, l'experte en certifications environnementales et présidente de **Vertima**, Josée Lupien, est honorée par le Conseil du bâtiment durable du Canada (CAGBC). C'est le 6 juin dernier, à Toronto, qu'elle s'est vu décerner le prestigieux *Lifetime Achievement Award*. Il s'agit de la première Québécoise à recevoir ce prix reconnaissant une personnalité qui, tout au long de sa carrière, a fait preuve et continue d'exercer un leadership exceptionnel en matière de construction durable.

« Laisser une empreinte positive sur l'environnement en contribuant au grand mouvement qu'est celui des bâtiments durables me rend très fière, exprime Josée Lupien, présidente de Vertima. Le développement durable est une affaire collective et nous commençons enfin à voir les résultats. Après plus de 20 ans dans le domaine, je constate un désir sincère, chez les entreprises et les organisations, de se doter d'une vision, d'avoir un plan et, surtout, de le concrétiser. »

Les stratégies environnementales au cœur des priorités

Josée Lupien partage aujourd'hui son expertise via la société Vertima qu'elle a co-fondée en 2008 avec son associé Jean DesRosiers. Face à la demande grandissante pour les certifications environnementales LEED®, WELL, Bâtiment Carbone Zéro, les rapports d'impact environnementaux des produits et matériaux, tels que l'analyse de cycle de vie, les déclarations environnementales de produits et les stratégies novatrices en développement durable, l'équipe hautement qualifiée de Vertima a vu son carnet de commandes triplé au cours des cinq dernières années atteignant les 125 projets en cours. Parmi ceux-ci, 65 % sont en sol québécois, alors que 15 % sont répartis dans le reste du Canada et 10 % à l'international. Le modèle d'affaires intégré, avec son équipe multidisciplinaire, est unique à l'entreprise de services-conseils qui place la durabilité, la transparence, la décarbonation, mais aussi la rentabilité, au cœur des plans d'actions proposés à sa clientèle, composée à 65 % du secteur immobilier et 35 % de l'industrie manufacturière.

Des projets durables et innovants pour Vertima

Si le Québec est bien positionné au Canada pour ses efforts en construction durable, Vertima contribue à ses réalisations les plus innovantes. Avec plus de 250 projets menés par Josée Lupien et son équipe, se retrouvent notamment le Projet Laforest à Québec, le nouveau Centre de réadaptation pour jeunes en difficulté d'adaptation (CRJDA) à Sainte-Thérèse, l'agrandissement de l'hôpital Hôtel-Dieu d'Arthabaska à Victoriaville et le Complexe aquatique de Laval. Ces derniers s'ajoutent à d'autres grands projets dont, les Maisons des aînés et alternatives et des nouvelles écoles secondaires au Québec.

Quelques tendances à surveiller en matière de bâtiment durable

Si la notion de durabilité est au centre des discussions, celle de la rentabilité est tout aussi présente. En effet, les plans stratégiques en développement durable et les certifications environnementales (LEED, WELL, CBZ, etc.) gagnent en valeur pour le déploiement rapide de projets immobiliers, et celles-ci tendent vers une exigence des municipalités. Elles sont de plus en plus importantes pour l'octroi de financement par les institutions financières et la répartition des risques évaluée par les compagnies d'assurance. Ces normes relevées arrivent en réponse aux enjeux des changements climatiques, de décarbonation mais aussi à des enjeux économiques comme la crise du logement. Dans l'ensemble du Québec, la demande pour ces certifications volontaires est grandissante puisqu'elles sont visées par 25 % des nouveaux projets immobiliers, comparativement à 10 % en 2008.

À propos de Vertima

Vertima est au cœur des stratégies environnementales d'aujourd'hui et de demain. L'entreprise québécoise, co-fondée en 2008 par Josée Lupien et Jean DesRosiers, œuvre principalement dans les secteurs manufacturier et immobilier. Son équipe multidisciplinaire hautement qualifiée contribue à mettre en place des stratégies liées à l'environnement, à la société et à la gouvernance (ESG). Elle détient plusieurs agréments professionnels pour mener à terme des projets de bâtiments durables et innovants ainsi qu'en tant que tierce-partie auprès des manufacturiers pour produire leurs divulgations environnementales. Par sa mission, Vertima une entreprise certifiée B Corp, aspire à une économie durable, équitable, où la prospérité économique s'entrelace harmonieusement avec la responsabilité sociale et environnementale.

www.vertima.ca

-30-

Relations médias par Agence Théo

Myranie Tremblay | 418 929-2423 | myranie@agencetheo.com